

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 17. Dezember 2025

2025/296 5.02.03.06 Anbieter und Partner

Mahlzeitendienst Spitex Bachtel AG, Verzicht auf Produktion im Pflegezentrum Wildbach per 13. Januar 2026

Beschluss Stadtrat

1. Der Nachtrag zur Leistungsvereinbarung mit der Spitex Bachtel AG vom 1. Juni 2017 betreffend die Anpassung der Produktionsstätte für den Mahlzeitendienst per 13. Januar 2026 wird genehmigt.
2. Mitteilung durch die Geschäftsbereichsleiterin Gesellschaft + Soziales an:
 - Leiterin Fachstelle Alter
3. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Geschäftsbereichsleiterin Gesellschaft + Soziales
 - Geschäftsbereichsleiter Finanzen + Immobilien
 - Pflegezentrum Wildbach, Pflegezentrumsleiterin a.i.
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament inkl. Nachtrag)

Ausgangslage

In Ziffer 2.2 der Leistungsvereinbarung zwischen der Politischen Gemeinde Wetzikon und der Spitex Bachtel AG, Stand 1. Juni 2017, verpflichtet sich die Spitex Bachtel AG, die Mahlzeiten für den Mahlzeitendienst im Pflegezentrums Wildbach (vormals Alterswohnheim Wildbach) produzieren zu lassen.

Der Aufwand zur Produktion der ca. 10'000 Mahlzeiten pro Jahr ist für das Pflegezentrum Wildbach im Hinblick auf den Ertrag (Fr. 13.50 pro Mahlzeit) zu hoch. Die Mahlzeiten können nur knapp kostendeckend produziert werden. Aus diesem Grund hat der Steuerungsausschuss des Pflegezentrums Wildbach im Juni 2025 entschieden, auf die Produktion der Mahlzeiten zu verzichten, sobald die Spitex Bachtel AG eine adäquate Alternative zur Sicherstellung des Mahlzeitendiensts gefunden hat.

Die Spix Bachtel AG hat verschiedene Anbieter evaluiert und würde fündig. Die Änderung der Produktionsstätte bzw. der Wegfall der Verpflichtung, die Mahlzeiten im Pflegezentrum Wildbach produzieren zu lassen, erfordert eine Anpassung von Ziffer 2.2 der Leistungsvereinbarung.

Erwägungen

Gemäss Ziffer 2.2 der Leistungsvereinbarung vom 1. Juni 2017 ist die Spix Bachtel AG verpflichtet, einen Mahlzeitendienst für die Einwohnerinnen und Einwohner von Wetzikon zu betreiben und die entsprechenden Mahlzeiten im Pflegezentrum Wildbach produzieren zu lassen.

Der Stadtrat unterstützt die Einstellung der Produktion im Pflegezentrum Wildbach aus betriebswirtschaftlichen Gründen. Die neue Lösung nutzt bestehende Synergien vor Ort und gewährleistet, dass das Angebot des Mahlzeitendienstes für die Einwohnerinnen und Einwohner von Wetzikon weiterhin in gewohntem Umfang sichergestellt werden kann.

Für richtigen Protokollauszug:



Stadtrat Wetzikon

Melanie Imfeld, Stadtschreiberin